

entscheiden auch Sie sich!



Direkt zum  
Organspendeausweis

Für Institutionen, Firmen, Vereine usw.:  
Machen Sie Werbung für die Aktion –  
zum Beispiel mit ...



... einem Aktionstag, einem  
Vortrag bei der Mitarbeiter- oder  
Vereinsversammlung, Plakaten,  
Verteilen von Informations-  
material etc.



... einer Infoseite in Ihrem Intranet  
oder auf Ihrem Social-Media-Kanal.



... einem Expertenvortrag, für den  
ein Arzt unseres Klinikums zu  
Ihnen kommt.

Geben Sie dabei **Organspende-**  
**ausweise aus und verweisen auf**  
**das Organspende-Register.**



Gern können Sie uns kontaktieren,  
wenn Sie Fragen haben, Unterstützung brauchen  
oder Feedback geben wollen:

**aktion.organspende@ukr.de**

**T: 0941 944-31580**

**Ansprechpartner**

**Dr. Isolde Schäfer**  
**Ina Adwan**  
**Matthias Dettenhofer**

Unternehmenskommunikation

**Prof. Dr. Bernhard Banas**  
Universitäres Transplantationszentrum  
Regensburg

Universitätsklinikum Regensburg  
Franz-Josef-Strauß-Allee 11  
93053 Regensburg



[www.organspende-ostbayern.de](http://www.organspende-ostbayern.de)

**Ostbayern entscheidet sich.**  
**Entscheiden auch Sie sich.**



Machen Sie mit und



**www.organspende-ostbayern.de**  
Infos über unsere Aktion und  
zur Organspende



Kostenlose Downloads



**Lassen Sie uns wissen, wenn  
Sie sich beteiligen möchten!**



**Entscheidung teilen**

Teilen Sie Ihren Post mit unserem Hashtag #Ostbayern  
EntscheidetSich, schicken Sie uns den Artikel aus Ihrer  
Mitarbeiterzeitung oder ein Foto und nennen Sie uns die  
Anzahl der ausgegebenen Organspendeausweise.

Wir freuen uns darauf, im Rahmen der Öffentlichkeits-  
arbeit auch über Ihre Aktion berichten zu können!

## Sehr geehrte Damen und Herren,

haben Sie schon mal darüber nachgedacht, ob Sie bereit wären, nach Ihrem Tod Organe zu spenden? Haben Sie Ihre Entscheidung auf einem Organspendeausweis vermerkt? Falls nicht, möchten wir Sie mit diesem Flyer und unserer Aktion „Ostbayern entscheidet sich“ motivieren, auf einem Organspendeausweis oder im digitalen Organspende-Register Ihre Entscheidung zu dokumentieren.

Gemeinsam mit unseren Schirmherren und Botschaftern sowie Vertretern der Selbsthilfe machen wir ein Jahr lang in ganz Niederbayern und der Oberpfalz noch stärker auf die Notwendigkeit aufmerksam, sich bewusst für oder gegen Organspende zu entscheiden.

Wir wollen möglichst viele Menschen erreichen, aufklären und zur schriftlichen Dokumentation des eigenen Willens ermutigen.

**Wir würden uns sehr freuen, wenn auch Sie unsere Aktion unterstützen. Dabei geht es nicht darum, pro oder kontra Organspende zu werben. Unser Ziel ist: Entscheiden Sie sich!**

Auf unserer Website [www.organspende-ostbayern.de](http://www.organspende-ostbayern.de) finden Sie alle Informationen zur Aktion, Hinweise, wie Sie sich beteiligen können, sowie häufige Fragen rund um die Organspende.

Seien Sie dabei, wenn Ostbayern sich entscheidet!

Mit unseren besten Grüßen

**Prof. Dr. Oliver Kölbl**  
Ärztlicher Direktor

**Prof. Dr. Bernhard Banas**  
Leiter  
Universitäres Transplantationszentrum Regensburg

**Dr. Isolde Schäfer**  
Leiterin  
Unternehmenskommunikation

## Warum ist die Entscheidung so wichtig?

In Deutschland kann man im Todesfall nur nach expliziter Zustimmung Organe spenden. Deshalb ist es wichtig, mit Angehörigen oder engen Freunden über die eigene Entscheidung zu sprechen und sie zu dokumentieren.

Hat man zu Lebzeiten keine Entscheidung gefällt, werden im Todesfall die nächsten Angehörigen befragt. Sie sollen dann im Sinne des Verstorbenen entscheiden – was in den Stunden des Verlustes und des Abschiednehmens eine zusätzliche psychische Belastung darstellt.

Gleichzeitig warten tausende Patienten auf Organe.

## Organspendeausweis

Sie können vermerken, ob Sie einer Organspende zustimmen oder nicht. Den Ausweis bekommen Sie hier:



<https://shop.bzga.de/alle-kategorien/organspende/organspendeausweis-materialien>

## Unsere Aktion „Ostbayern entscheidet sich“

Ein ganzes Jahr lang wollen wir in Niederbayern und der Oberpfalz Menschen erreichen und ermutigen, ihren Willen pro oder kontra Organspende schriftlich zu dokumentieren. Hierfür kontaktieren wir Unternehmen, Hochschulen und Universitäten, Vereine, Behörden und andere Institutionen und bitten um Mitwirkung.

Gemeinsam mit der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) stellen wir kostenloses Informationsmaterial sowie Organspendeausweise zur Verfügung, die Sie – egal ob Privatperson oder Institution – auch in großer Stückzahl anfordern und weitergegeben können. Über unsere Website [www.organspende-ostbayern.de](http://www.organspende-ostbayern.de) zeigen wir, wer sich an der Aktion beteiligt und wie viele Organspendeausweise ausgegeben wurden.

**Am 7. Juni 2025 findet der bundesweite Tag der Organspende in Regensburg statt. Unser Ziel ist es, bis zu diesem Tag möglichst viele Menschen dazu zu bewegen, eine Entscheidung zu treffen und diese auf einem Organspendeausweis und / oder im Organspende-Register festzuhalten oder einzutragen.**



## Wir unterstützen gern!

### Schirmherren

„Eine Entscheidung zu treffen heißt, Verantwortung zu übernehmen. Ich bitte alle Oberpfälzerinnen und Oberpfälzer, sich Gedanken zu machen über das wichtige wie lebensrettende Thema der Gewebe- und Organspende. Entscheiden Sie sich. Sie entlasten Ihre Angehörigen damit von schwierigen Entscheidungen – und übernehmen Verantwortung. Sie haben die Wahl!“



**Walter Jonas**  
Regierungspräsident der Oberpfalz



„Jeder kann in die Situation geraten, eine Organ- oder Gewebespende zu brauchen. Mit der Aktion „Ostbayern entscheidet sich“ wollen wir Menschen animieren, sich zu entscheiden. Nur eine Entscheidung schafft die dringend notwendige Klarheit für Ärzte und Angehörige. Und: Jedes dokumentierte „Ja“ kann Leben retten!“

**Rainer Haselbeck**  
Regierungspräsident von Niederbayern

### Botschafter

- » **Dr. Georg Haber**  
Präsident der Handwerkskammer Niederbayern-Oberpfalz
- » **Jürgen Hagenbuch**  
Vorstand Hilfsgemeinschaft der Dialysepatienten und Transplantierten Regensburg/Straubing e.V.
- » **Professor Dr. Udo Hebel**  
Präsident der Universität Regensburg
- » **Michael Matt**  
Präsident der Industrie- und Handelskammer Regensburg für Oberpfalz / Kelheim
- » **Franziska Peter & Sophia Peter**  
Handballerin ESV 1927 Regensburg e.V.

### Medien- & Kooperationspartner

